
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 12 по 19 февраля 2021 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Проект повестки заседания, назначенного на 25 февраля, рассмотрели 

члены Совета Думы Ставропольского края под председательством Геннадия 

Ягубова. На обсуждение депутатов вынесен проект закона о внесении 

изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края 

на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов". Дума также рассмотрит 

проект базового регионального закона "О виноградарстве и виноделии в 

Ставропольском крае". Кроме того, в повестку ближайшего заседания 

включен вопрос об учреждении премий для победителей краевых этапов 

Всероссийского конкурса "Учитель года России – 2021" и Всероссийского 

профессионального конкурса "Воспитатель года России – 2021" и о 

награждении их ценными подарками Думы Ставропольского края. Среди 

других тем заседания – вопросы об одобрении предложения Правительства 

региона о присвоении наименований двум сельским населенным пунктам в 

Предгорном и Буденновском муниципальных округах, а также назначение 

мировых судей (3 публикации).  

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое состоится 

25 февраля, опубликовала газета "Ставропольская правда", № 17 от 19 

февраля.   

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В Ставрополе почтили память участников "афганской войны". В сквере 

памяти "Землякам, погибшим в боях при исполнении воинского долга" глава 

города и депутаты краевой Думы возложили цветы к мемориалу. "Не 

правильно называть этот день праздником. Это трагическая дата в 

великой истории нашей страны. Очередная военная операция, которая 

продолжалась почти 10 лет, унесла десятки тысяч погибших, и принесла 

десятки тысяч раненых. Но наши военнослужащие выполнили свой воинский 

долг перед страной. Мы их помним, знаем и гордимся", - отметил депутат 

Думы Ставропольского края, координатор партийного проекта "Единой 

России" "Историческая память" в регионе Сергей Шевелѐв. "История в 

очередной раз подтверждает, что военные конфликты, которые проходили 

на чужой территории, все равно способствуют целостности нашей 

страны. И сегодня мы должны сделать все, чтобы общество не забыло 

подвиг наших героев. Что наши солдаты сражались на чужой земле за нашу 

Родину. Низкий поклон им, благодарность их родителям. Мы их помним", - 

дополнил руководитель Региональной общественной приемной Д.А. 

Медведева в крае Дмитрий Судавцов (12 публикаций). 
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В Думе Ставропольского края прошел торжественный прием 

ветеранов боевых действий. Встреча была приурочена к 32-й годовщине 

вывода Советских войск из Афганистана, которая отмечается 15 февраля, и 

Дню Защитника Отечества. Депутаты вручили воинам-афганцам 

благодарственные письма краевой Думы и губернатора края и памятные 

подарки. Участники встречи говорили о важности сохранения памяти о 

событиях в Афганистане, как трагическом уроке истории, о тех офицерах и 

солдатах, которые противостояли проникновению терроризма на территорию 

СССР, о вдовах и матерях героев, социальной защите ветеранов и их семей.  

Некоторые затронутые проблемы требуют законодательного регулирования 

на федеральном уровне, и Юрий Гонтарь заверил участников приема, что 

депутаты продолжат работать над их решением (5 публикаций). 

Реабилитация детей-инвалидов и детей с ограниченными 

возможностями здоровья и создание условий для их занятий физкультурой и 

спортом стали темой обсуждения в комитете Думы Ставропольского края 

по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам 

массовой информации и физической культуре. Диалог состоялся с 

участием представителей краевых министерств, образовательных, 

медицинских, физкультурно-спортивных, общественных организаций, 

федераций спорта инвалидов, представителей муниципальных образований 

края.  Участники совещания сошлись во мнении, что основные проблемы 

реабилитации детей-инвалидов, вовлечения их в занятия физкультурой и 

подготовки резерва для профессионального адаптивного спорта связаны с 

отсутствием системной работы в данном направлении и недостатком 

профессиональных кадров. "Принципиальные вопросы — доступность и 

системный подход. Необходимо на базе уже имеющихся спортивных 

объектов создать условия, чтобы особенные дети имели возможность 

заниматься максимально близко к месту проживания", — отметил Артур 

Насонов (7 публикаций). 

Возвращение профильных медицинских организаций к плановому 

режиму работы и организации помощи жителям края обсудили на заседании 

комитета краевой Думы по социальной политике и здравоохранению 

под председательством Валентины Муравьевой. "Очень важно при 

переходе к плановому режиму работы сохранить достаточное количество 

коечного фонда для оказания специализированной медицинской помощи 

больным c COVID – 19 и учесть меры, которые позволят оперативно 

развернуть дополнительные койки в случае ухудшения эпидемиологической 

ситуации", – подчеркнула председатель профильного комитета Валентина 

Муравьева. Главные врачи озвучили предложение о возможности создания 

единого центра, связанного с оперативным отделом скорой медицинской 

помощи, медициной катастроф и системой службы 112. Это позволит 

оптимизировать процесс оказания медпомощи жителям края. Отдельное 

внимание краевые законодатели обратили на организацию работы по 

профилактике дальнейшего распространения коронавирусной инфекции. 
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Депутаты рекомендовали профильным структурам усилить информирование 

жителей края о необходимости вакцинации, а также активнее использовать 

практику работы выездных бригад, чтобы обеспечить доступность вакцины, 

в том числе для жителей отдаленных населенных пунктов. Еще одним 

значимым вопросом стала реабилитация жителей края, переболевших 

COVID-19. "Медицинская реабилитация–очень важный вопрос, и нам 

необходимо подключить все ресурсы, провести информационную работу, 

разъяснить порядок действий, чтобы люди, которые серьезно переболели, 

получили необходимую помощь и восстановили утраченное здоровье",– 

прокомментировала Валентина Муравьева.  Члены комитета приняли 

решение вернуться к рассмотрению промежуточных итогов деятельности по 

данным направлениям во втором полугодии 2021 года (2 публикации). 

В Министерстве здравоохранения Ставропольского края сообщили, что 

планируется иммунизировать 60% взрослого населения края.  На фоне 

подобных новостей возникает вопрос о сроках отмены ограничений, 

введенных из-за пандемии. Депутат Думы Ставропольского края Александр 

Пелюх считает, что ждать 60% иммунизированных граждан нет смысла. 

Ограничения для населения и бизнеса стоит снимать при 20% 

иммунизированных граждан. "Объединение "Депутаты против коррупции" 

организовало встречу с врачами, которые отметили, что этого количества 

вполне хватит. Тогда можно спокойно снимать маски, открывать кафе и 

возобновлять нормальное функционирование экономики. Хватит мучить 

народ и тратить бюджетные деньги", – сообщил собеседник. Также он 

указал, что деньги, выделяемые на вакцинацию, можно потратить на более 

полезные нужды. "На вакцинацию выделяются огромные суммы денег. Лично 

я уверен, что при достижении указанного порога в 20% людей с 

иммунитетом, оставшиеся средства можно истратить более полезно. 

Например, эти деньги лучше направить на повышение зарплат врачам и 

медсестрам, которые сейчас трудятся в поте лица", – поделился мнением 

парламентарий (7 публикаций) 

Спустя три недели после введения первого компонента депутат Думы 

Ставропольского края, член фракции "Единой России" Игорь Николаев  

получил прививку вторым компонентом препарата "Спутник V". 

Парламентарий отмечает, что перенес первую иммунизацию хорошо, хоть и 

столкнулся с незначительным повышением температуры тела. К следующему 

после вакцинации дню Игорь Николаев чувствовал себя отлично. 

Парламентарий уже завершил иммунизацию и уверен, что спустя несколько 

недель у него выработается иммунитет, способный защитить от 

коронавирусной инфекции и ее последствий.  

Федеральные парламентарии скорректировали законопроект, 

связанный с работой беби-боксов. Теперь спасительные капсулы могут 

появиться во всех регионах страны. В Ставропольском крае эта практика 

существует с 2014 года в рамках проекта "Ребѐнок рождѐн, чтобы жить". По 

мнению депутата ставропольской краевой Думы Николая Новопашина, 
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опыт внедрения беби-боксов, инициированный фондом социальной 

поддержки населения и организацией "Время Ставрополья", уже показал 

положительный результат. Его следует использовать и в других городах, 

чтобы у женщин была возможность сохранить жизни младенцев. "Насколько 

мне известно, благодаря боксам в крае спасено несколько жизней. Я считаю, 

что нужно их поставить в каждом городе. Стоимость беби-бокса — около 

300 тысяч рублей. Я готов найти спонсоров и с их поддержкой установить 

"окна жизни" в районных роддомах в своѐм избирательном округе: Донском 

и Ипатово. Даже если спасены несколько жизней, это уже не зря", — 

говорит Новопашин. Депутат отметил, что с тех пор как на Ставрополье 

установили капсулы, в регионе сократились трагедии, связанные с 

младенцами (17 публикации).  

В Ставрополе 13 февраля состоялся второй этап 50-й отчѐтно-

выборной конференции краевого отделения КПРФ, на котором были 

заслушаны и обсуждены доклады об итогах работы первичных и местных 

отделений партии в минувшем году и партийных задачах на 2021 год и по 

подготовке и проведению выборной кампании в представительные 

(законодательные) органы власти и органы местного самоуправления. 

Состоялись также выборы делегатов на XVIII Съезд КПРФ.  С докладом по 

первому вопросу выступил второй секретарь крайкома Виктор Лозовой. В 

качестве важнейших задач на 2021 год были названы две: выборы в 

различные органы власти, а также сохранение и увеличение качественного и 

количественного состава отделения КПРФ. Первый секретарь крайкома 

КПРФ Виктор Гончаров отметил, что для победы на выборах коммунисты 

должны добиться массовой поддержки населения, научиться разговаривать с 

избирателями и особенно с молодѐжью. Важна и бдительность в отношении 

партий-обманок, способных украсть у коммунистов до 7% голосов (2 

публикации).  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов провел 

прием граждан в Буденновске. К спикеру регионального парламента 

обратились жители из разных территорий Буденновского муниципального 

округа и близлежащих округов. В числе проблем, волновавших людей, – 

сложности трудоустройства, вопросы здравоохранения, жилищно-

коммунального хозяйства, начисления социальных выплат. Всем заявителям 

были даны разъяснения, решение части вопросов взято на личный контроль 

председателя Думы (2 публикации). 

12 февраля в концертном зале районного Дворца культуры прошел 

благотворительный форум милосердия "Добро не терпит промедленья". В 

фойе развернулась информационная и одновременно просветительская 

работа. Пришедшим на форум зрителям рассказали о районном фестивале 

"Синяя птица", в котором традиционно участвуют инвалиды. А еще все 

желающие могли ознакомиться с картинами, рисунками и поделками людей с 

ограниченными возможностями. На форуме, организованном 

Новоалександровским комплексным центром социального обслуживания 
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населения, подвели итоги работы попечительского совета фонда 

"Милосердие" и работы волонтерских отрядов в 2020 году. Форум посетил 

также депутат краевой Думы Анатолий Жданов (4 публикации). 

Депутат Государственной думы РФ Елена Бондаренко и депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Андрющенко провели рабочий день в 

Апанасенковском муниципальном округе. Как написала газета 

"Приманычские степи", № 11 от 16 февраля,  парламентарии посетили 11 

организаций, в том числе детские учреждения в селе Дербетовке, три школы, 

социально-культурный центр, детскую художественную школу, управление 

труда и соцзащиты в селе Дивном. Они провели встречи с коллективами, 

обсудили особенности работы в условиях пандемии, новую программу 

модернизации первичного звена в здравоохранении, вопросы о занятости 

детей во внеурочное время, предотвращении их участия в незаконных 

митингах, реализации закона о патриотическом воспитании, об организации 

социальных выплат населению, о бесплатном питании в школах, 

дистанционном образовании, поговорили о доплатах за классное руководство 

и новой системе оплаты труда бюджетников.   

Заместитель председателя Думы Ставропольского края, председатель 

Совета регионального отделения партии "Справедливая Россия" Александр 

Кузьмин провел в городе Михайловске выездной прием. Поводом для 

встречи стало недобросовестное исполнение обязательств застройщика в 

одном из строящихся микрорайонов. "На улице Рождественской, 

расположенной в микрорайоне "Адмирал", из-за массовой застройки в 

ужасном состоянии находится дорога. Дорожное покрытие отсутствует, 

а в период дождей – непроходимые лужи и грязь по колено. В происходящем 

виноват застройщик – ответственность за благоприятную 

инфраструктуру входит в ряд его обязательств". Депутат обсудил данную 

проблему с главой Шпаковского муниципального округа Игорем Серовым. 

По его словам, в ближайшее время дорогу отсыпят щебнем. Постелить на 

улице асфальт возможно, воспользовавшись краевой программой поддержки 

местных инициатив Ставропольского края. "Таких дорог быть не должно! Я 

буду обращаться во все соответствующие ведомства и министерства. 

Вместе будем добиваться решения этих вопросов", - заверил Александр 

Кузьмин (2 публикации). 

16 февраля Ставропольское региональное отделение ЛДПР внесло в 

Думу Ставропольского края проект федерального закона "О внесении 

изменений в Федеральный закон "О страховых пенсиях" и признании 

утратившими силу отдельных положений Федерального закона "О 

приостановлении действия отдельных положений законодательных актов 

Российской Федерации, внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации и особенностях увеличения страховой пенсии, 

фиксированной выплаты к страховой пенсии и социальных пенсий".  Главная 

цель законопроекта – возврат индексации пенсий работающим пенсионерам. 

Ставропольское региональное отделение ЛДПР убеждено, что нельзя делить 
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пенсионеров на работающих и неработающих – индексация пенсий четко 

прописана в Конституции Российской Федерации и должна распространяться 

на всех пенсионеров без исключения. Внесенный ЛДПР законопроект 

направлен на устранение существующей социальной несправедливости по 

отношению к работающим пенсионерам. В случае поддержки большинством 

депутатов Думы Ставропольского края законопроект будет направлен на 

рассмотрение в Государственную Думу Российской Федерации. 

Депутат краевой Думы от КПРФ Виктор Гончаров рассказал о 

провале промышленной политики в Ставропольском крае. По его словам, 

налоги на доходы граждан в Ставропольском крае превышают налоги, 

собранные с промышленных предприятий. В связи с этим коммунисты 

выступают за развитие промышленности. 

На фоне конфликта "Корпорации развития Северного Кавказа" и 

профсоюзов мэр Пятигорска предложил забрать бюветы столицы СКФО в 

городскую собственность.  Комментируя предложение мэра Пятигорска, 

депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко отметил, что оно 

вряд ли сможет помочь.  "Мы благодарны мэру Пятигорска за такое 

предложение, правильно, что он, как представитель государства, 

беспокоится о ситуации. Однако муниципалитет отвечает за социально-

экономическую ситуацию на своей территории, но не за бальнеологические 

ресурсы. На мой взгляд, такой выход был бы неправильным, потому что 

компания "Кавминкурортресурсы" призвана обеспечить весь санаторно-

курортный комплекс гидроминеральными ресурсами. Поэтому вся 

инфраструктура, которая касается этих вещей, будь то минералопроводы, 

насосные станции, общественные питьевые бюветы и все остальное, 

должны быть сосредоточены у одного государственного пользователя, 

чтобы он мог обеспечить бесплатность и/или легкодоступность этих 

ресурсов плюс сохранность инфраструктуры", – отметил депутат (8 

публикаций). 

В минувшую пятницу в Туркменском районном суде, отметившем свой 

полувековой юбилей со дня образования, прошло торжественное 

мероприятие. Гостем праздника стал депутат Думы Ставропольского 

края Игорь Андрющенко. Игорь Васильевич вручил благодарственные 

письма Думы Ставропольского края помощнику судьи С. В. Харенко и 

секретарю судебного заседания Э. Р. Олейник, написала газета "Рассвет", № 

11 от 17 февраля.  

В 2021 году библиотеки Ставропольского края в пятый раз приняли 

участие во всероссийской акции "Дарите книги с любовью", приуроченной к 

Международному дню дарения книг. С 8 по 14 февраля во всех 

подразделениях были организованы площадки для сбора книг. Акция 

сопровождалась выставками подаренных книг, библиотечными уроками, 

беседами. Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов передал в дар уникальные книги в фонд библиотеки-

филиала № 5 (2 публикации). 
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Газета  "Александровская жизнь", № 11 от 17 февраля написала, что к 

всероссийской акции "Дарите книги с любовью" присоединились активисты 

местного отделения "Единой России" и совместно с районным штабом 

общественной поддержки губернатора Владимира Владимирова 

организовали сбор книг для передачи в обменный фонд библиотеки 

Александровского комплексного центра социального обслуживания 

населения. Активное участие в акции принял и депутат Думы 

Ставропольского края единоросс Владимир Дорошенко. 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьѐва прокомментировала 

"Прямую линию", которую 16 февраля провѐл губернатор Ставрополья 

Владимир Владимиров. "Губернатор продемонстрировал глубокое знание 

проблем сферы здравоохранения и путей их решения. Владимир Владимиров 

показал высокую осведомлѐнность в части реализованных проектов – 

сколько построено ФАПов, сколько закуплено оборудования, сколько 

объектов ремонтируются. Также ощущается, что много внимания 

уделяется как развитию первичной медицинской помощи, так и глобальным 

проектам, таким как строительство нового корпуса детской краевой 

больницы", – отметила Валентина Муравьѐва. Также она отметила 

важность работы по реабилитации пациентов, которые перенесли COVID-19. 

Переболевшим помогают восстановить здоровье, что крайне важно для 

многих ставропольцев, подчеркнула Муравьѐва (11 публикаций). 

В Ставрополе в спортивном зале Центра адаптивной физической 

культуры и спорта на улице Доваторцев состоялись открытый командный 

Кубок Ставропольского края и личный чемпионат региона по бадминтону, 

написала газета "Вечерний Ставрополь" от 17 февраля. Помимо 

представителей нашего региона, в соревнованиях приняли участие гости из 

Карачаево-Черкесской Республики и Рязанской области. Всего в турнире 

померились силами около ста спортсменов. "В последнее время бадминтон 

на Ставрополье развивается динамично, – подчеркнул присутствовавший на 

открытии Кубка президент краевой федерации бадминтона, первый 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов. –  Особенно приятно, что мы вышли из режима изоляции. 

Надеюсь, что уже сформированные краевой и городской календари 

турниров по бадминтону в нынешнем году будут выполнены. Разумеется, 

все требования Роспотребнадзора мы соблюдаем и будем соблюдать 

неукоснительно". 

В Думе Ставропольского края рассмотрено предложение о 

присвоении двум населѐнным пунктам новых названий: хутор Славяновский 

и поселок Строителей. Вопрос, внесѐнный правительством края, депутаты 

обсудили на заседании комитета по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению. Инициатива касается посѐлка, 

созданного на территории Будѐнновского округа в границах жилой застройки 

Строительно-монтажного поезда-169, и хутора, созданного на территории 
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Предгорного округа в границах жилой застройки МТФ №1 колхоза им. 

Ленина. Первому населѐнному пункту было предложено присвоить 

наименование "Строителей", а второму — "Славяновский". Наименования, 

подходящие данным территориям, выбирали сами жители, основываясь на 

истории их возникновения. Изучив поступившие документы, комитет 

рекомендовал Думе одобрить предложение краевого правительства на 

ближайшем заседании в феврале 2021 года (4 публикации). 

Владимир Путин одобрил инициативы "Единой России" по решению 

вопросов занятости населения и защите гарантированного минимального 

дохода. "В последнее время был принят целый комплекс мер по улучшению 

ситуации в сфере занятости и поддержке людей, находящихся в поиске 

работы. Проводилась модернизация центров занятости населения, подняли 

пособие по безработице до уровня МРОТ. Но мы не намерены 

останавливаться на достигнутом и планируем продолжить корректировку 

существующего законодательства о занятости населения. С одной 

стороны, Закон позволяет поддерживать активных, неравнодушных людей в 

лице самозанятых, индивидуальных предпринимателей и работодателей, 

которые привыкли сами нести ответственность за себя. С другой стороны, 

настало время для новых форм борьбы с безработицей. Закон будет 

стимулировать работодателей к созданию новых рабочих мест с 

достойной заработной платой", - прокомментировал такое решение депутат 

Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев (15 публикации). 

12 февраля депутат Думы Ставрополья Виктор Надеин принял участие 

во внеочередном заседании Думы Георгиевского городского округа. На нем 

депутаты единогласно утвердили новый порядок проведения конкурса по 

отбору кандидатур на должность главы Георгиевского городского округа. 

Как рассказал депутат краевого парламента, в документ были внесены 

незначительные изменения (6 публикаций).  

Информация об исполнении закона Ставропольского края "О 

государственной поддержке создания и деятельности многофункциональных 

центров предоставления государственных и муниципальных услуг в 

Ставропольском крае" была рассмотрена на заседании комитета Думы по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и 

туризму под председательством Валерия Назаренко. Данный вопрос 

находится на постоянном контроле у членов комитета. В целях дальнейшего 

развития многофункциональных центров на Ставрополье комитет 

рекомендовал продолжить мониторинг деятельности МФЦ для оптимизации 

их работы. Председатель комитета Валерий Назаренко подчеркнул, что 

очевидна высокая востребованность услуг МФЦ у жителей края. И 

наполнение центров максимальным количеством востребованных 

гражданами услуг – это основная задача. В ходе заседания парламентарии 

также рассмотрели законопроект "О внесении изменений в статью 10 Закона 

Ставропольского края "О государственной поддержке создания и 

деятельности многофункциональных центров предоставления 
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государственных и муниципальных услуг в Ставропольском крае". 

Необходимость его принятия связана с муниципальной реформой. В связи с 

преобразованием районов в округа также был рассмотрен и рекомендован к 

принятию на заседании Думы законопроект, регламентирующий заключения 

соглашений между Ставропольем и муниципальными образованиями (3 

публикации). 

На заседании комитета Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям под председательством Юрия Гонтаря краевые депутаты 

продолжили работу над проектом закона "О патриотическом воспитании в 

Ставропольском крае". В настоящее время тщательно прорабатываются 

положения законопроекта, определяются полномочия органов власти в этой 

сфере и главные направления патриотического воспитания. Проект краевого 

закона "О патриотическом воспитании в Ставропольском крае" станет 

первым базовым документом, который направлен на формирование единых 

подходов и задач патриотического воспитания молодежи и жителей региона. 

На заседании комитета также обсуждался проект закона Ставропольского 

края "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете 

Ставропольского края на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов" по 

курируемым комитетом направлениям. Депутатам была представлена 

информация об общих параметрах главного финансового документа, которые 

были одобрены комитетом (2 публикации). 

Депутаты Думы Ставропольского края рассмотрели вопрос об 

увеличении объема бюджетных ассигнований на реализацию программ в 

сфере образования, культуры и молодежной политики. Поправки в бюджет 

края на текущий год стали главным вопросом заседания комитета Думы 

Ставропольского края по образованию, культуре, науке, молодежной 

политике, средствам массовой информации под председательством 

Артура Насонова. Так, расходы на реализацию программы "Развитие 

образования" увеличатся на сумму более 315 млн. рублей, как за счет 

дополнительных средств, так и за счет остатков средств краевого бюджета по 

состоянию на 1 января 2021 года. Они пойдут на ремонт и оснащение 

образовательных учреждений, а также на возведение школ и детских садов, 

строительство которых продолжилось в этом году. Кроме поправок в бюджет 

на текущий год члены комитета рассмотрели вопрос об учреждении премий 

Думы Ставропольского края и награждении ценными подарками 

победителей краевых этапов конкурсов "Учитель года России – 2021" и 

"Воспитатель года России – 2021". Отмечалось, что традиция краевого 

парламента поощрять педагогические таланты началась еще в 2010 году. И 

депутатам ежегодно удавалось находить средства для премирования лучших 

представителей данных профессий. "У нас в крае много прекрасных 

воспитателей и учителей. Это те люди, которые постоянно находятся 

рядом с малышами в детских садах, учат их познавать мир, дружить, 

любить природу и свою страну. Это люди, которые в школьные годы 
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являются наставниками для ребят, дают не только научные знания, но 

также учат их нести ответственность, расставлять приоритеты, делать 

жизненный выбор. Мы гордимся нашими педагогами и считаем, что лучших 

из них необходимо поощрять на краевом уровне", - подчеркнул председатель 

комитета по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам 

массовой информации Артур Насонов (3 публикации). 

В Ставрополе отметили День российских студенческих отрядов. С 

праздником участников строительных, педагогических и 

сельскохозяйственных студотрядов поздравили депутаты Думы края. 

Участие в торжественном собрании, посвященном государственному 

празднику, приняли первый заместитель председателя 

Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов и депутат Виктор 

Лозовой. Оба парламентария в годы учебы в вузе трудились в студенческих 

отрядах.  "Студенческие отряды решали важнейшие задачи в развитии 

народного хозяйства в стране. И сегодня участие в них – это отличная 

возможность отточить свое мастерство в рамках выбранного 

направления. В мое время говорили, если ты работал в отряде, значит готов 

решать самые трудные задачи", – обратился к гостям собрания первый 

вице-спикер краевого парламента. Заслуженные награды в этот день 

получили лучшие бойцы ставропольских студотрядов и ветераны движения. 

Шести самым активным участникам Дмитрий Судавцов вручил высшую 

награду Молодежной общероссийской общественной организации 

"Российские Студенческие Отряды" (РСО) – Почѐтный знак "За активную 

работу в студенческих отрядах". За достижение высоких результатов в 

производственной, культурной и социально-значимой работе и вклад в 

развитие деятельности "Российские Студенческие Отряды" благодарность из 

рук депутата, ветерана движения Виктора Лозового получили еще 15 

юношей и девушек (5 публикаций). 

К Единому дню голосования в России могут начать действовать новые 

правила, касающиеся предвыборной агитации. В частности, речь идет о 

полумиллионном штрафе, а также незамедлительной блокировке ресурса, 

который нарушает установленные законом нормы. Новые законы 

прокомментировали члены краевого парламента Александр Кузьмин и 

Николай Новопашин. Лидер ставропольской фракции "Справедливая 

Россия", вице-спикер Думы Ставропольского края Александр Кузьмин в 

разговоре с корреспондентом "Блокнота" заявил, что новые законы не 

поддерживает. "Если честно, мне все это очень не нравится. Законы есть 

законы, их выполнять надо, это понятно. Но я не понимаю, зачем они это 

делают. И так уже такие рамки в законах поставили, что лишний раз 

боимся что-то сказать, — полагает заместитель председателя краевого 

парламента. — Думаю, это делается, чтобы поменьше критиковали 

правящую партию". Александр Кузьмин отметил, что не совсем ясно каким 

образом это будет происходить на практике. В частности, как планируется 

производить блокировку ресурсов с материалами, нарушающими 
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предвыборную агитацию, если говорить о социальных сетях. Ведь у 

большинства из них зарубежные домены. "Непонятно, конечно, зачем это 

делается. Предвыборная агитация на то она и предвыборная агитация. 

Чтобы мы могли принять во внимание те вещи, которые не нравятся 

народу, и использовать в своей предвыборной агитации. Все происходящее 

сейчас делается в угоду только одной партии. А на выборах должна быть 

возможность для широкого маневра, чтобы донести свою позицию до 

избирателей. Получается, что нас по рукам и ногам связывают, и ничего 

нам теперь нельзя делать", — полагает Кузьмин. Другой член краевого 

парламента, входящий в состав комитета по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Николай 

Новопашин также не считает данные законы целесообразными. На его 

взгляд, это просто бессмысленно, поскольку реальное влияние на итоги 

выборов в крае оказывает не агитация, а губернатор.  "Мое выдвижение в 

депутаты, как и победа, зависит от губернатора. Он хозяин в крае. Он 

знает край, знает людей. Ему нужны люди, которые реально работают. Те 

люди, с которыми ему комфортно, кого он как секретарь партии "Единая 

Россия" в Ставропольском крае посчитает выдвинуть нужным, те и будут 

выдвинуты. Все остальное — какие-то непонятные движения. Зачем об 

этом даже говорить? После того как будут выдвинуты кандидаты, хоть 

пиши, хоть не пиши, разве это что-то изменит?", - отметил парламентарий 

(5 публикаций).  

Депутат Думы Ставропольского края, региональный координатор 

партийного проекта "Историческая память" Сергей Шевелѐв поддержал 

инициативу руководителя фракции партии "Единая Россия" Сергея Неверова 

о проведении в Ставропольском крае патриотической акции "Единой России" 

"Защитим память героев", которая подразумевает возложение цветов к 

памятникам и мемориалам героям Великой Отечественной войны. Он 

отметил важность сохранения истории страны, почтения к людям, ее 

творившим своими подвигами в пример последующим поколениям, для 

охраны ее суверенности. Как подчеркнул парламентарий, Великая Победа 

остается вдохновляющим событием для новых свершений и достижений 

ради блага Ставрополья и всей страны (11 публикаций).  

Работа Фонда защиты прав граждан-участников долевого 

строительства в Ставропольском крае стала основной темой на прошедшем 

совещании в комитете Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Депутаты обсудили реализацию краевого закона, который регулирует 

деятельность фонда, и оценили текущую ситуацию в сфере взаимодействия с 

обманутыми дольщиками. На совещании парламентарии выразили общее 

мнение, что выявление новых проблемных объектов свидетельствует о 

необходимости усиления контроля за завершением строительства 

многоквартирных домов, для возведения которых были привлечены деньги 

дольщиков. Особенно это актуально на муниципальном уровне, так как 
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именно местные власти выдают разрешения на строительство и выделяют 

земельные участки под застройку, имея возможность оценить или 

спрогнозировать перспективы и риски при строительстве многоквартирного 

дома. Это направление по-прежнему требует выверенных и взвешенных 

решений для сокращения количества пострадавших, тем более что 

государством проработаны механизмы оказания помощи. Этот вопрос стал 

центральным в очередном выпуске программы "Парламентский вестник" на 

телеканале "Своё ТВ" от 17 февраля. 

В региональном парламенте состоялось первое за год заседание Совета 

старейшин при председателе Думы Ставропольского края.  Центральной 

темой повестки заседания стало исполнение закона "О детях войны в 

Ставропольском крае". Совет старейшин предложил проиндексировать 

выплаты "детям войны". Спикер регионального парламента Геннадий 

Ягубов поддержал идею и отметил, что вопрос будет детально проработан 

Думой. "Детство этих людей пришлось на военные годы. Они не только 

пережили все тяготы и лишения страшных лет, но и помогали 

восстанавливать Ставрополье и страну в мирное время. Поэтому нам очень 

важно сегодня поддержать эту категорию граждан", - 

подчеркнул Геннадий Ягубов (5 публикаций). 

Депутаты комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии рассмотрели на 

заседании законопроект, предусматривающий изменения в краевой закон "О 

государственной поддержке развития сельского хозяйства" и поправки к 

нему, внесенные губернатором края. Проект по государственной поддержке в 

форме грантов на закладку садов суперинтенсивного типа в личных 

подсобных хозяйствах в 2021 году будет реализоваться во всех 

муниципальных и городских округах края и в городе Невинномысске. В ходе 

работы депутаты также рассмотрели законопроект "О некоторых вопросах в 

области виноградарства и виноделия в Ставропольском крае", разработанный 

в связи с принятием федерального закона. Проект закона регулирует 

полномочия правительства и Думы края в части разработки и принятия 

нормативных правовых актов, устанавливающих меры государственной 

поддержки виноградарства и виноделия, а также утверждения госпрограмм 

(2 публикации).  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов в режиме 

видеоконференцсвязи принял участие в заседании краевого правительства 

под председательством губернатора Владимира Владимирова, на котором 

обсудили вопросы развития онкологической помощи в крае и развитие  

центров амбулаторной помощи онкобольным в рамках регионального 

проекта по борьбе с онкологическими заболеваниями (2 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края, член фракции "Единой России" 

Николай Мурашко встретился с председателем Совета ветеранов 

Железноводска Владимиром Пуховским. Депутат поздравил его с 

наступающим Днем защитника Отечества, а также обсудил вопросы работы 
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ветеранских организаций, патриотического воспитания молодежи, помощи 

одиноким ветеранам и инвалидам. "Вы и другие представители Совета 

ветеранов являете собой пример бодрости духа и неиссякаемого оптимизма, 

мудрости и стойкости. Мы все в неоплатном долгу перед Вами и очень рады, 

что можем помочь укрепить здоровье в санаториях Кавминвод", - 

подчеркнул Николай Мурашко (2 публикации). 

Проект закона "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"О бюджете Ставропольского края на 2021 год и плановый период 2022 и 

2023 годов" был рассмотрен на заседании комитета краевой Думы по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике, которое состоялось 

под председательством Юрия Белого. Так, доходы краевой казны в текущем 

году предлагается увеличить на 4,4 млрд. рублей, расходы – почти на 6,7 

млрд. рублей. Плановые показатели по доходам возрастут за счет налога на 

доходы физических лиц и налога на прибыль организаций. Предпосылкой к 

этому является перевыполнение по ним плана 2020 года. Кроме этого, 

источником увеличения расходов краевого бюджета станут поступления из 

федерального центра, а также целевые федеральные средства, которые в 

конце прошлого года были остатками, переданными в федеральный бюджет, 

а теперь вернулись обратно в край в размере 1,8 млрд. рублей. Почти на 800 

млн. рублей казна Ставрополья пополнилась за счет возврата целевых 

средств от муниципальных образований. Члены комитета единогласно 

приняли решение рекомендовать Думе Ставрополья рассмотреть и принять 

законопроект в двух чтениях на ближайшем заседании парламента (2 

публикации). 

Редакция "Блокнот Ставрополь" продолжает анализировать 

деятельность депутатов краевой думы. В этот раз журналисты решили 

рассмотреть парламентскую активность Аркадия Торосяна. В текущий 

созыв краевой думы он избран по одномандатному избирательному округу 

№10. Является член комитета Думы Ставропольского края по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и 

туризму. А также входит в состав комитета по образованию, культуре, 

науке, молодѐжной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре. Парламентская деятельность Аркадия Торосяна 

освещается средне. За 2019 и 2020 годы на сайте Думы Ставропольского края 

вышло 77 публикаций с упоминанием имени депутата. Из них 31 материал 

был опубликован в 2020 году. Депутат активно посещал заседания комитетов 

краевого парламента, участвовал в благотворительных акциях и выездных 

мероприятиях (3 публикации).  

 

Поздравления, обращения депутатов 
Обращение Г.В. Ягубова в День памяти о россиянах, исполнявших 

служебный долг за пределами Отечества (2 публикации). 
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Поздравления с Днѐм защитника Отечества опубликовали: 

Д.И. Шуваев – в газете "Степновские вести" от 19 февраля; 

И.В. Андрющенко – в газете "Заря" от 19 февраля; И.И. Киц – в газете 

"Левокумье" от 19 февраля; В.И. Трухачѐв – в газете "Вперѐд" от 19 

февраля; Н.А. Мурашко и А.Г. Торосян – в  "Кисловодской газете" от 17 

февраля. 
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